

ALMERÍA

Instituciones reivindican una sociedad más inclusiva para las personas autistas

● La Plaza Vieja de la capital acoge la lectura del manifiesto por el Día Mundial del Autismo

Redacción

Ayuntamiento de Almería, a través del Área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Diputación Provincial, Junta de Andalucía y la Asociación Altea han celebrado un acto en la Plaza Vieja que ha concluido con la lectura del Manifiesto 'Autismo. Llamémoslo por su nombre' para visibilizar a todas las personas con trastorno del espectro autista de la provincia con motivo del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, que se conmemora este domingo.

En el acto ha participado el concejal de Presidencia y primer teniente de Alcalde, Juanjo Alonso, las concejales del Equipo de Gobierno Paola Laynez y Lorena Nieto, diferentes representantes de la Corporación municipal, así como el vicepresidente y diputado provincial de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Ángel Escobar; la delegada de Justicia, Carmen Navarro, y miembros de otras asociaciones, como Asperger Almería.

Laynez ha hecho referencia a la importancia que tiene "entender el autismo y, consecuentemente promover la tolerancia y el respeto hacia el colectivo para construir entre todos una sociedad inclusiva para las personas autistas y ga-



Lectura del manifiesto en la Plaza Vieja de la capital.

rantizar su participación en las distintas áreas de la sociedad y el pleno disfrute de sus derechos".

La edil ha recordado que la ciudad de Almería se ha sumado a esta conmemoración con múltiples actividades, como la carrera Azul, distintas jornadas en el Espacio in-

Con motivo del día 2 de abril y en la ciudad se han organizado múltiples actividades

clusivo ALMA para hablar sobre autismo y ayudar así a las familias y el encendido, el próximo domingo, de luces de color azul en diferentes fuentes y edificios municipales. "Tenéis todo el apoyo y compromiso de vuestra alcaldesa para

seguir trabajando de la mano en la integración e igualdad de oportunidades", como señaló.

El diputado provincial de Bienestar Social, Igualdad y Familia, por su parte, ha puesto en valor el trabajo de las asociaciones: "Almería es tierra solidaria y la muestra más evidente son las familias que han creado ALTEA, llegando donde la administración no llega con grandes soluciones de innovación social". Ángel Escobar ha explicado que Diputación va a seguir siempre al lado de "ALTEA para mejorar la calidad de vida de las personas con TEA y sus familias, con proyectos que impulsen la conciliación, la inserción laboral y potencien la autonomía personal".

La delegada de la Junta ha asegurado que desde el Gobierno andaluz "tenemos que seguir trabajando al lado de las familias para unidas lograr la plena inclusión de

ALTEA vuelve a alzar la voz para reivindicar derechos

El acto ha finalizado con la lectura del manifiesto a cargo de un trabajador de Altea y dos usuarios de la asociación, quienes han abogado por "una sociedad inclusiva para las personas con autismo y garantizar así el pleno disfrute de sus derechos, de acuerdo con la Convención de las Naciones Unidas sobre el derecho de las personas con discapacidad y la Estrategia Europea de Discapacidad 2021/2030". "Un año más volvemos a alzar la voz para reivindicar la participación de las personas con autismo en las distintas áreas de la sociedad, derribando estigmas y falsas creencias porque comprender el autismo y sus diversidades es fundamental para fomentar su inclusión y su acceso a los apoyos adecuados, así como garantizar que se aceptadas y valoradas por lo que son", han destacado.

las personas con trastorno del espectro autista". Carmen Navarro ha agradecido "la gran labor que desarrolla ALTEA en Almería por construir una sociedad más solidaria e igualitaria, así como por impulsar la ayuda a las familias y por trabajar sin descanso por una mejor formación y desarrollo de las personas con TEA".

La vicepresidenta de Altea Autismo, Eva Pérez, ha señalado que el trabajo realizado "nos está permitiendo conseguir pequeños grandes éxitos que nos acercan hacia la inclusión y la sensibilización social. No obstante, y a pesar de todo, el colectivo con TEA se encuentra con distintas barreras y dificultades en las sociedades actuales. Por ello, en estos días, más que nunca, nos gusta dar voz a las personas de nuestro colectivo, las verdaderas protagonistas de nuestras reivindicaciones, ya que son las que sufren las dificultades".

Denuncian la paralización del convenio colectivo de la sanidad privada

Redacción

CSIF Almería, junto a CSIF, CCOO YUGT, denuncian que el Convenio Colectivo de Trabajo para establecimientos sanitarios de hospitalización, asistencia, consulta y laboratorios de análisis clínicos de carácter privado mercantil, lleva paralizado cuatro años por la falta de voluntad de ASEMPAL. Los agentes sociales explican que esta situación de "incertidumbre laboral" está afectando a cientos de trabajadores y trabajadoras de los centros sanitarios privados de la provincia dado que se produce una doble castuística. En un primer momento, se tardaron dos años en constituir una mesa negociadora por la "imposibilidad de la patronal" de negociar el convenio por falta de representantes. Sin embargo, cuando dicha mesa se conformó se solicitó la reactivación del diálogo social, en concreto en noviembre de 2022 y, hasta la fecha, no se ha obtenido respuesta por parte de la parte empresarial, incluso después de las insistencias de todos los sindicatos que conforman esta mesa.

Además, los grandes complejos hospitalarios privados se rigen por convenios propios de empresa, sin embargo, este convenio no solo afecta a este colectivo profesional, sino que repercute en el cómputo de trabajadores y trabajadoras de las cientos de clínicas dentales o de fisioterapia, consultas privadas y pequeños centros sanitarios privados que hay repartidos en toda la provincia.

Educación anuncia una reforma para el colegio Ángel Suquía de Piedras Redondas

Entre otras actuaciones de mejora, destaca la creación de un aula de Educación Especial

Redacción

La Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de la Junta de Andalucía licitará las obras del colegio de Infantil y Primaria Ángel Suquía de Almería, en el barrio de Piedras Redondas, a lo largo del segundo trimestre de este año. Así lo ha avanzado la consejera Patricia del Pozo duran-

te su visita al centro escolar. Del Pozo ha informado de que la actuación, con un presupuesto cercano a los dos millones de euros, consiste en una reforma integral que afectará tanto al interior como al exterior del colegio. De esta manera, en el interior del edificio se va a crear un aula de Educación Especial mediante la redistribución de los espacios ya existentes y la sustitución de todas las carpinterías del centro (puertas de madera, metálicas, ventanas y persianas) por unas nuevas que cumplirán con la actual normativa energética y de antivandalismo.

También se va a adecuar la instalación eléctrica con la reestructuración de los cuadros eléctricos, reparación de las deficiencias relativas a la falta de tapas de cajas de derivación, reorganización de las canalizas y tubos de protección y se cambiarán todas las luminarias por unas nuevas más eficientes tipo LED.

Además, en la planta baja se pondrá pavimento nuevo y se va a mejorar la accesibilidad del edificio con la instalación de un ascensor y un salvaescaleras.

En la zona exterior del centro, la Consejería va a llevar a



Colegio Ángel Suquía de Almería.

cabo distintos trabajos entre los que destacan la reparación integral de la pista polideportiva de la zona norte de la parcela, la construcción de un gimnasio con una rampa accesible para facilitar el acceso al alumnado con dificultades motrices y la reforma y mejora de los jardines.

Por otra parte, Patricia de Pozo ha informado de que en estos momentos en Almería capital hay un total de 24 obras en diferentes fases de ejecución por 16,2 millones de euros, entre las que destacan el Conservatorio Profesional de Danza Kina Jiménez o la ampliación y reforma del colegio Europa Ramos Santander. También ha señalado que desde el año 2019 se han finalizado en la capital 75 actuaciones que han supuesto una inversión de 12,7 millones.

CIUDADES

LEVANTE

En marcha la nueva residencia para personas con discapacidad en Vera

El proyecto cuenta con el apoyo del Ayuntamiento y diferentes empresas como Smurfit Kappa

LA VOZ

Ayer mismo se puso la primera piedra de las nuevas viviendas para personas con discapacidad intelectual en el municipio de Vera que estarán ubicadas en el centro del municipio, en un terreno cedido por el Ayuntamiento de la localidad y cuya construcción cuenta con un importante apoyo económico de la Fundación Smurfit Kappa que donó 111.000 euros, así como la colaboración de otras empresas como Grupo Parra y la Fundación Unicaja que también se han implicado en el desarrollo de estas viviendas solidarias.

Demanda histórica Un acto con el que “se culmina una larga aspiración en el tiempo y se hace realidad un sueño para todas aquellos usuarios que carecen de padres y familiares o estos ya son muy mayores o tienen dificultades para poder asumir sus cuidados”, según ha indicado el presidente de la asociación Francisco Alonso, quien detalló que la residencia “va a acoger a once jóvenes proporcionándoles un hogar seguro y acogedor, respondiendo



El alcalde de Vera, acompañó a Asprodalba en la puesta de la primera piedra. LA VOZ

INSTALACIONES VANGUARDISTAS

Unas viviendas vanguardistas, con un diseño moderno, además las habitaciones contarán con baño adaptado y el recinto tendrá zonas comunes y un parque interior que llevará el nombre de Smurfit Kappa.

Asprodalba está iniciando un camino para huir de la institucionalidad, aseguraron desde la asociación, que bus-

can evitar convertirse en uno de esos centros donde viven 80 personas ‘hacinadas’. “Nosotros creemos que deben vivir en el mismo lugar que viven los demás y así hemos querido que se vea reflejado en este proyecto”, concluyó Francisco Alonso, responsable de la asociación, orgulloso de ver cada vez más cerca esta nueva residencia.

a una necesidad urgente del municipio y de la Comarca”. Alonso, agradeció la colaboración de las instituciones y empresas que han colaborado en el proyecto, al Ayuntamiento de Vera por la cesión de los terrenos y a la Fundación Smurfit Kappa, “que ha realizado la mayor donación privada que hemos recibido nunca, y nos va a permitir transformar por completo las vidas de numerosas familias debido al calado social de estas plazas residenciales para las personas con discapacidad que más las necesitan. Gracias a ello, podremos poner

Esta infraestructura acogerá a once jóvenes, respondiendo a una necesidad urgente de darles un hogar

Este nuevo hogar ubicado en el centro del municipio favorecerá la independencia de quienes lo habiten

en valor conceptos como ‘vida digna’ y ‘comunidad’, así como dar visibilidad a colectivos en situación de vulnerabilidad”.

Luis Cervantes usuario de Asprodalba y miembro de la Junta Directiva fue el encargado de dar la bienvenida y agradecimiento al Ayuntamiento y colaboradores en el inicio del acto.

El alcalde de Vera, Alfonso García recordó la contribución del ayuntamiento con el proyecto cediendo los terrenos donde se construirá el nuevo edificio y ha puesto en valor “el apoyo del resto de empresas que

se han involucrado para hacer realidad estas viviendas que mejorarán la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y sus familias, en una clara demostración de que la colaboración entre organizaciones puede ayudar a mejorar nuestra sociedad, en este caso ayudando a construir vidas plenas para las personas más vulnerables de nuestra sociedad”.

Por su parte, la directora general de Dependencia de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familia e Igualdad, María José de los Ríos, subrayó “la apuesta de la Junta de Andalucía por la colaboración público privada ya que supone un motor social para mejorar la vida de las personas y llegar más lejos”. De los Ríos ha querido agradecer “a las entidades que han participado en esta iniciativa por ayudar a la integración de las personas con discapacidad intelectual porque gracias a la puesta en marcha de actuaciones como ésta generamos sociedades más inclusivas y solidarias”. Finalmente la construcción de este nuevo hogar, ubicado está pensado para mejorar la calidad de vida y fomentar un mejor desarrollo de las personas que habiten en él.

LEVANTE

Las mujeres de Mojácar unidas en una asociación

El Ayuntamiento ha rehabilitado la cueva que da vida a la leyenda de Mariquita la Posá

LA VOZ

Esta semana Mojácar presentó la primera asociación de mujeres de la localidad que bajo el nombre de ‘Asociación de Mujeres Mariquita La Posá’, inicia su andadura con un acto público que tuvo lugar a los pies de la Cueva en torno a la cual se fraguó una de



Presentación de la primera asociación de mujeres. LA VOZ

las más famosas leyendas del municipio.

Una presentación que tuvo un carácter doble ya que, para la ocasión, el Ayuntamiento de Mojácar ha rehabilitado el enclave y el entorno de la cueva, de la leyenda de Mariquita la Posá, para su incorporación a los espacios de interés turístico como un valor añadido más a los numerosos puntos de interés en la oferta cultural del municipio mojaquero.

Pioneras Al acto acudieron Nuria Rodríguez Martín, Alcaldesa de Berja y Diputada de Igualdad; Yolanda Fernández, Directora del Área de Igualdad y Familia; Francisco García Cerdá, Concejal Adscrito a la Alcal-

día en el Ayuntamiento de Mojácar; la Junta Directiva de la Asociación, así como numeroso público entre el que se encontraba la Alcaldesa de Mojácar, Rosa María Cano y miembros de su Junta de Gobierno.

La Presidenta de Mariquita La Posá, Ginesa M. Montoya, tras agradecer al ayuntamiento su colaboración incondicional y a la Diputación provincial su ayuda, mostró su satisfacción hacia los miembros componentes de esta asociación: mujeres dedicadas a rescatar las tradiciones mojaqueras, sus costumbres y al amplio patrimonio cultural del pueblo que sólo será posible “con la ayuda de todos”. Una asociación que nace “abierto, partici-

pativa, apolítica, dialogante e independiente”. Pese a su corta vida, fueron las encargadas de decorar los indalos repartidos por el casco antiguo, tematizándolos, según la ocasión, han recuperado la ancestral costumbre del aguinaldo o el desfile de máscaras en carnaval, entre otras actuaciones.

Paralelamente, el Ayuntamiento de Mojácar ha procedido, en el entorno de la cueva, a renovar la vegetación, creando un pequeño jardín, ha instalado bancos de forja en las zonas altas, ha renovado iluminación y ha instalado grandes fotos antiguas donde pueden apreciarse a jóvenes en la cueva y un cartel explicativo de la leyenda, resaltando la belleza y la magia de la zona.